



Comunicado de Prensa No. 350-10  
Santa María Huatulco, Oax., 19 de diciembre de 2010

## **Recibe Huatulco primera Certificación de Playa Limpia en el estado de Oaxaca**

- La coordinación de los Gobiernos Federal, Estatal y Municipal, así como de la iniciativa privada logran que Playa Chahué sea reconocida como un destino turístico limpio y sustentable
- En acciones paralelas, se reúnen integrantes del Consejo de Cuenca de la Costa de Oaxaca para evaluar los avances en materia de agua potable, drenaje, saneamiento y tecnificación de riego agrícola

En el marco de la VI Sesión Ordinaria del Consejo de Cuenca de la Costa de Oaxaca (CCCO), el municipio de Santa María Huatulco recibió la Certificación de Playa Limpia para Chahué, primer sitio turístico en el estado de Oaxaca en recibir este reconocimiento por parte del Instituto Mexicano de Normalización y Certificación (IMNC).

El Subdirector General de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y Presidente Suplente del CCCO, José Ramón Ardaín Ituarte, destacó el esfuerzo coordinado de los prestadores de servicio, de los Gobiernos Federal, Estatal y Municipal, así como el trabajo organizado del Comité de Playas Limpias de la entidad para lograr aprobar la evaluación a aspectos como calidad del agua, residuos sólidos, infraestructura costera, seguridad, servicios, biodiversidad y educación ambiental.

Después de la ceremonia donde se cortó un listón blanco que de manera simbólica señalaba la presentación de Chahué como Playa Limpia, Ardaín Ituarte hizo patente la voluntad de promover la responsabilidad ecológica y social para ofrecer una infraestructura turística eficiente y con pleno respeto al entorno ecológico y resaltó la activa participación de la Asociación de Hoteles y Moteles de Huatulco y del Fondo Nacional del Fomento al Turismo (Fonatur), que han cumplido con todas las recomendaciones de la norma y promueven labores de limpieza y conservación en el sitio.

Con la representación del Director General de la Conagua, José Luis Luege Tamargo, Ardaín Ituarte entregó al Regidor de Turismo de Santa María Huatulco, Adolfo García Minutti, el certificado que acredita a Chahué como un Playa Limpia, la primera del municipio y de toda la entidad oaxaqueña.

Después del acto de certificación, dio inicio la VI Sesión Ordinaria del CCCO, donde los tres órdenes de gobierno, la sociedad civil y los usuarios del agua, dieron seguimiento a los compromisos y acciones del programa 2010 en materia de agua potable, drenaje, saneamiento y tecnificación de riego agrícola.

Álvaro Demetrio Jarquín Rojas, Director General del Organismo de Cuenca Pacífico Sur, de la Conagua, y Secretario Técnico del Consejo de Cuenca, detalló que, con el esfuerzo común, se realizaron acciones de saneamiento en los municipios de San Dionisio Ocotepec, Magdalena Tequisistlán y San Pedro Huilotepec,

Ante José Ramón Ardavín Ituarte, Jarquín Rojas informó que se ejercieron 1.89 millones de pesos en la generación de más de 32 mil jornales a través del Programa de Empleo Temporal para la limpieza y saneamiento en ríos y presas en localidades de los municipios de Santa María Huatulco, Santiago Matatlán, San Juan Guelavía, San Baltazar Chichicapam, Santa Catarina Minas y Santa María Tonameca.

En la Cuenca del río los Perros, una de las más afectadas este año por la ocurrencia de lluvias y desbordamiento de su cauce, se promovió el desazolve de 3.4 kilómetros del arroyo Niza-Luba.

El funcionario federal especificó que en la parte baja de la cuenca del río Tehuantepec, se logró la interconexión de las redes de drenaje de los municipios de Santo Domingo Tehuantepec, Salina Cruz, San Blas Atempa, San Pedro Huilotepec y Santa María Mixtequilla, a la planta tratadora de aguas residuales de la Refinería de Petróleos Mexicanos, en Salina Cruz, con lo que se promueve la limpieza del cauce.

En materia de saneamiento, el CCCO tramitó la construcción de 4 Plantas de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) en los municipios de Ciudad Ixtepec, Juchitán de Zaragoza, Santa María Xadani y Asunción Ixtaltepec, así como la rehabilitación de otra en El Espinal.

Jarquín Rojas informó que se realizaron acciones de tecnificación del Distrito de Riego 110 Río Verde-Progreso; de ordenamiento Ecológico-Territorial en el municipio de Villa de Tututepec de Melchor Ocampo, de promoción de Cultura del Agua, así como de limpieza y recolección de plástico, fierro, cartón, vidrio y llantas en la cuenca del río Verde.

Asistieron a esta sesión ordinaria, representantes de los diversos usos del agua, delegaciones federales y organismos operadores de agua potable, así como del Ayuntamiento de Santa María Huatulco; Samuel Pérez Nieto, enviado de la Universidad Autónoma de Chapingo; y el Director General de la Comisión Estatal del Agua y Vocal Gubernamental Suplente del CCCO, Sergio Rolando García Varela.

ooOoo